

Información Demográfica San Francisco La Unión, Quetzaltenango

Población

Según datos del censo realizado por el Instituto Nacional de Estadística (2002) y sus proyecciones para el año 2010, la población del municipio de San Francisco la Unión asciende a un total de 7,596 habitantes, de ellos 44.45% son hombres y 55.55% mujeres; el 99.82% de la población pertenece a la comunidad lingüística K'iche, del pueblo maya, el 0.18% a la población no indígena. Siempre basados en datos del INE (2002), el idioma materno del 87.82% de la población es el K'iche' y el 12.18% español.

La densidad de la población es según memoria de labores del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (2008), es de 350 habitantes/km²; comparado con el parámetro a nivel nacional de 103 hab/km², es evidente que es un municipio densamente poblado, teniendo un promedio de cinco personas por familia. Podemos observar que, según su patrón de asentamiento (dispersión y concentración), se puede agrupar en cuatro categorías, tal como aparece en el Cuadro No. 2, en donde se identifican las comunidades de acuerdo al número de habitantes.

Cuadro No. 2
Concentración de Población por Centro Poblado
San Francisco La Unión, Quetzaltenango.

Intervalo de habitantes	Centros Poblados
1,243 – 891	Cabecera Municipal y Chuistancia
494 – 1,939	Pala y Paxán
355 – 1,784	Tzanjuyup y Xeaj
890	Tzanjuyup

Fuente: Elaboración propia, con base en los datos del INE censo 2002, proyectados al año 2010.

La densidad de población para el año 2005 es de 11,123, la tasa de crecimiento anual es de 2.6%, en donde el 99% de la población es indígena y el 1% no indígena véase en el grafico No. 2.

La población del municipio es muy joven, pues el 69.63% está comprendido en el rango de edad de 0 a 29 años, tal como se puede visualizar la gráfica no 1, en donde muestra la pirámide poblacional, elaborada con base en datos del INE (2002) y respectiva proyección para el año 2009. Según el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social 2008, el total de nacimientos durante ese año fue de 166, teniendo una tasa de natalidad de 14.91/1000 habitantes, con un crecimiento vegetativo de 1.11. La tasa de fecundidad de 38.74 y la población migrante es de 105. La población rural corresponde al 83.26% y el 16.74% es urbana.